2024-12-05

## Instituto Electoral de la CDMX solicita presupuesto de 1,920 millones para 2025

Autor: Carlos Valle Género: Nota Informativa

https://estadodeltiempo.mx/instituto-electoral-de-la-cdmx-solicita-presupuesto-de-1920-millones-para-2025/

Ciudad de México.- En el marco del análisis y discusión del Paquete Económico 2025, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México sostuvo una mesa de trabajo con la consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán. Durante la sesión, Avendaño solicitó un presupuesto de 1,920 millones 439 mil 77 pesos, de los cuales 580 millones estarían destinados al financiamiento de partidos políticos y el resto cubriría las operaciones del Instituto.

La reunión destacó por las posturas diversas de los legisladores respecto al desempeño del IECM. La diputada María del Rosario Morales Ramos (Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación) reconoció los avances del Instituto en paridad de género, voto en el extranjero y manejo de recursos, pero cuestionó los mecanismos de calificación para proyectos del presupuesto participativo.

Por su parte, Nora Arias Contreras (PRD) calificó al IECM como una institución confiable que "encarna la democracia misma" y resaltó su innovación en el uso de recursos públicos. En contraste, Diego Orlando Garrido López (PAN) expresó preocupación por el impacto de la reducción presupuestal del 40.8% al organismo, solicitando un análisis más profundo sobre los retos en elecciones futuras.

La diputada Martha Ávila (MORENA) subrayó la importancia de mantener austeridad sin comprometer la calidad de los ejercicios electorales, afirmando que esta no afecta la participación ciudadana ni la fiabilidad institucional.

Patricia Avendaño expuso las principales prioridades del Instituto para 2025, como el fortalecimiento del régimen de partidos políticos, la organización de elecciones, la educación cívica y la promoción de la participación ciudadana. También mencionó actividades específicas, como la consulta del presupuesto participativo 2025, la preparación de las elecciones para las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACOS) 2026 y las consultas correspondientes a los ejercicios 2026 y 2027.

En cuanto a los logros del proceso electoral más reciente, la consejera destacó:

62 debates organizados, incluyendo aspirantes a la jefatura de Gobierno y alcaldías.

Impresión de 25 millones de documentos electorales y rehabilitación de 115 mil materiales.

Instalación de 13,431 casillas electorales con una participación ciudadana del 69.5%, colocando a la CDMX como tercer lugar a nivel nacional.

Legisladores como Paula Alejandra Pérez Córdova (PVEM) señalaron que el IECM reportó un avance del 76% en el ejercicio presupuestal al cierre de octubre y un 98% de los recursos comprometidos, evidenciando un manejo eficiente de los fondos. Sin embargo, cuestionaron aspectos como el destino del capítulo 5000 y los costos asociados a los debates electorales.

El presupuesto solicitado por el IECM será clave para garantizar los procesos electorales venideros, en un contexto de reformas y desafíos. La consejera Avendaño enfatizó que el Instituto continuará trabajando con transparencia, equidad y austeridad, consolidándose como un pilar de la democracia en la Ciudad de México.